
彰化縣議會第 19 屆第 2 次定期會議員提案
第  1   號案          類  別：警 政、社 會
提案人：陳銌銌        連署人：尤瑞春、凃俊任、謝彥慧、白玉如
　　　　　　　　　　　　　　  凃淑媚、柯振杯
案  由：建請縣府積極聯合縣內各志工團體，共同向保險公司投保

意外事故險，以期降低保險費，減少負擔案。 
說  明：本縣警察局自推動警察志工服務計畫以來，志工人數已高

達978人，而社會處社會志工人數亦逐年增加到上萬人，
顯見民眾參與社會服務的熱心確實有增無減。惟志工們分散
於各單位，因此意外事故險均由各單位自行加保，所以保
費一直居高不下，今若聯合縣內所有志工，再統一向保險
公司投保，勢必降低保險費。   

辦    法：同案由。
審查意見：送縣府研究辦理。 
大會決議：照審查意見通過。 

 

彰化縣議會第 19 屆第 2 次定期會議員提案
第  2   號案          類  別：警 政
提案人：劉淑芳        連署人：張瀚天、凃俊任、林庚壬、陳榮妹
                              謝彥慧、黃千宴、蕭如意、凃淑媚
案  由：建請縣府加保警用機車第三責任險暨騎乘人員本身之騎駛

險(駕駛傷害險…等)，以保障員警於騎乘警用機車執勤時
之安全案。

說  明：
    一、騎乘機車是肉包鐵，尤其現在交通非常混亂，員警於騎乘機

車執勤時經常遭逢難以預料的意外事故，導致生命遭致危
險的發生。

    二、現行制度雖有投保強制險，但保障層面顯然尚有不足。  
辦    法：同案由。
審查意見：送縣府研究辦理。
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大會決議：照審查意見通過。 

彰化縣議會第 19 屆第 2 次定期會議員提案
第  3   號案          類  別：工 務   
提案人：李浩誠        連署人：黄千宴、鄭俊雄、陳玉姬、曹嘉豪
                              賴清美                       
案  由：建請縣府於清水溪上方之三鄉橋新建 RC 橋樑，以便車輛會

車行駛，保障用路人行車安全案。
說  明：連接北斗鎮舊溪路和田尾鄉溪頂路重要排水系統清水溪上

方之三鄉橋，因考量舊橋年久失修已不堪使用，建議在三
鄉舊橋東側新建一座 10 米寬雙車道的 RC 橋樑，以便車輛
會車行駛，保障用路人行車安全。

辦    法：同案由。
審查意見：送縣府研究辦理。 

大會決議：照審查意見通過。
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彰化縣議會第 19 屆第 2 次定期會議員提案
第  4   號案   　　   類  別：水 資
提案人：李浩誠        連署人：黄千宴、鄭俊雄、陳玉姬、曹嘉豪
                              賴清美  
案　由：建請縣府於溪州鄉舊眉村圳寮排水中段長約 200 公尺，設立

堤防，以保障人民生命財產安全案。 
說  明：該排水段因未設置堤防，每逢梅雨季節常有潰堤之疑慮，

建議設立堤防以連接上游段和下游段堤防之整體性，因應
目前極端氣候之影響，以防梅雨季節來臨時，造成大水潰
堤，嚴重影響人民生命財產安全。 

辦    法：同案由。
審查意見：送縣府研究辦理。 
大會決議：照審查意見通過。 
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彰化縣議會第 19 屆第 2 次定期會議員提案
第  5   號案          類  別：建 設
提案人：葉國雄        連署人：陳秀寳、楊妙月、尤瑞春、張欣倩
                              林宗翰、郭燕陵
案  由：建請縣府規劃「擴大鹿港鎮東區整體都市開發計畫」，以建構

鹿港鎮成為新興都市重鎮，促進彰化西部平原之發展案。 
說  明：
    一、鹿港為百年古蹟文化老鎮，老舊狹隘之街道與擁擠凌亂的住宅，

欠缺整體性開發構想和前瞻性的願景，早已嚴重地阻礙了
新興市鎮之發展。

    二、鹿港鎮都市計畫早已飽和，頂厝里思源路東側毗鄰富麗大鎮
之腹地大多為台糖用地，或以農田土地為大宗，因欠缺整
體規畫侷限了區域發展，倘能延續連接原都市計畫開發為
另一新興綜合特區，並結合中央刻正辦理之鹿港國家歷史
風景區開發期程，實為本地區發展為現代都市之大願景。

     三、縣政府目前進行規劃之「彰化縣打鐵厝南北側產業園區計
畫」格局尚屬狹隘，又遭富麗大鎮居民之反對，僅朝產業園
區之發展，恐將成為日後鹿港東部開發之毒瘤。    

辦    法：同案由。
審查意見：送縣府研究辦理。 
大會決議：照審查意見通過。 

彰化縣議會第 19 屆第 2 次定期會議員提案
第  6  號案   　　    類  別：建 設
提案人：林宗翰        連署人：林茂明、張瀚天、陳重嘉、黃俊源

劉惠娟、吳淑娟、張雪如、張春洋  
案　由：有關太陽能光電面板材料及相關設備品質參差不齊，建請

縣府研議設立專責審查單位及監督小組，以對於太陽能光
電業者及施工單位之資格審查並落實證照制度案。 

說  明：鑒於太陽能板多次傳出事故並釀成災害，其中不乏知名大
廠委託小型公司代工所生產之產品，加上使用沒有品質控
管之不合格電線或廉價劣質之模組，且又因安裝技術及證
照制度未嚴格執行與落實，導致致災風險性相對提高，同
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時亦會危及民眾生命財產之安全，而由於太陽能設備引發
之火災事故，屬於消防之特殊救災，稍有不慎將造成救災
任務失敗或消防人員之重大傷亡，建請縣府應設立專責審
查單位及監督小組，並研擬相關控管審查配套機制及落實
證照制度，以降低致災風險。

辦    法：同案由。
審查意見：送縣府研究辦理。 
大會決議：照審查意見通過。 

彰 化 縣 議 會 第 19 屆 第 2 次 定 期 會 議 員 提 案

第  7   號案          類  別：教 育
提案人：張瀚天        連署人：白玉如、林茂明、李寶銀、陳銌銌　
案  由：建請縣府配合教育部體育署運動傷害防護建置輔導計畫，

與中區輔導中心共同建構彰化區運動防護醫療網案。 
說  明：

一、現況分析與需求
    教育部體育署自 104 年起，補助高中體育班聘用防護員，

並委由臺灣體育運動大學成立輔導中心，協助推動防護員
制度，由現場防護員與醫療體系結合，形成防護醫療網絡
照護彰化地區運動幼苗。彰化為體育運動大縣，過往運動成
績斐然，然因體育班選手受傷比率偏高，而目前尚缺乏防
護員與醫療院所之合作管道，以及學生受傷後至醫院端完
善的後送機制，因此往往延誤治療黃金時機，痛失體育人
才，執是，建置跨院所的醫療平台，實為刻不容緩。

二、醫療院所分布狀況
    目前雖有學校與醫院配合，如彰化基督教醫院與彰化藝術

高中、秀傳醫院與和美實驗學校等有持續合作外，其他學校
皆未有完整的後送配套措施，包含較為偏遠之學校，和美、
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二林等地之醫療系統配套著實缺乏。
三、實行困難
    囿於本縣多所高中為國立學校，縣府礙於轄權無法代為簽

訂醫療合作協定，故擬由教育部體育署委辦國立臺灣體育
運動大學之運動防護建置體系中區輔導中心，以簽訂合作
備忘錄方式，與彰化縣政府共同推動與醫療院所合作，建
置跨院所醫療平台。

四、彰化區防護醫療網預計實施項目
 （一）由彰化縣政府與防護計畫中區輔導中心共同協助學校端

和醫療院所簽訂合作備忘錄，除協助國立學校也獲得醫
療照護資源，並可將照護範圍推廣至國中、國小之體育
班。

 （二）發放各校體育班選手學生就醫證，使醫療院所得以快速
辨識身分，俾利體育班學生取得綠色通道快速通關、醫
療費用減免等優惠。

 （三）目前彰化區體育班學生預估 600 人，選手就醫證製作費
用以及相關行政費用預估 300,000元整。

 （四）辦理「彰化區防護醫療網」之合作備忘錄簽訂記者會。
辦    法：同案由。
審查意見：照原案通過。
大會決議：照審查意見通過。 
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彰化縣議會第 19屆第 2次定期會議員提案
第  8   號案          類  別：社 會、工 務
提案人：鄭俊雄        連署人：李浩誠、李寶銀、陳玉姫、凃俊任
                              白玉如、劉惠娟、洪本成、蕭淑芬
                              温芝樺
案  由：建請縣府提升長青幸福卡功能（如扣抵就醫門診掛號費），

並協調客運業者於田中地區增開每週直達溪頭之固定班次
以使年長者能物盡其用案。

說  明：
    一、本縣年滿 65歲以上長者均可向縣府申請核發長青幸福卡，

一個月有一千元額度，未使用或未用完即歸零，並不能累
積至下個月。這是縣府照顧長者給予的福利，用心值得肯定。

  二、然因長青幸福卡限制只能搭乘縣內公共運輸工具的彰化客運
和員林客運兩家客運公司，於客運路線規劃的便利性，和
班車密集度上都有不足，以致使用的長者並不普遍，尤其
田中地區長者的使用率更是偏低，縣府發放長青幸福卡的
美意大打折扣。

  三、目前田中地區長者最期盼的是可以使用長青幸福卡到南投縣
溪頭登山健行之客運直達線，以及比照台中市，至縣內醫
院看病時可以扣抵掛號費。

辦    法：同案由。

審查意見：送縣府研究辦理。 

大會決議：照審查意見通過。 

彰化縣議會第 19屆第 2次定期會議員提案
第  9   號案          類  別：城 觀
提案人：鄭俊雄        連署人：李浩誠、李寶銀、陳玉姫、凃俊任
                              劉惠娟、白玉如、洪本成、蕭淑芬
                              温芝樺
案  由：建請縣府爭取中央經費補助，規劃串聯八堡一圳觀光休閒

廊道、田中鎮香山里往南至二水鄉、大社里往北至社頭鄉之
八堡一圳景觀步道建置案。 

說  明：
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    一、田中鎮八堡一圳景觀廊道於民國 96年開始，由田中鎮公所
積極逐年爭取中央政府經費，於八堡一圳兩側建設人行與
車道分離景觀休閒步道，經過 8年的努力，目前已興建建
置至二水鄉與社頭鄉交界處。

    二、彰化農田水利會引入濁水溪灌溉水源，由此八堡一圳流經二
水鄉、田中鎮、社頭鄉，此水圳樹木綠意盎然、流水涔涔，偶
而聽到蟲鳴鳥叫，並可眺望金黃色稻田與高鐵快速列車和
台鐵列車交錯飛駛，因此成為全台最亮眼的八堡一圳景觀
休閒廊道，亦是民眾休閒散步運動的最佳景點。

    三、請縣府協助督促田中鎮、社頭鄉、二水鄉公所或縣府自行興辦，
並爭取交通部觀光局區域觀光旗艦計畫與農委會水保局經
費補助。  

辦    法：同案由。
審查意見：送縣府研究辦理。 
大會決議：照審查意見通過。 

彰化縣議會第 19屆第 2次定期會議員提案
第  10  號案          類  別：工 務 
提案人：劉淑芳        連署人：凃淑媚、凃俊任、陳榮妹、施嘉華
                              黃千宴、許晋揚            
案  由：建請縣府儘速改建三鄉橋，以保障北斗鎮、田尾鄉及埤頭鄉
        三鄉鎮縣民通行安全案。
說  明：
    一、三鄉橋位於北斗、田尾及埤頭之交界處，跨越舊濁水溪上游

之清水溪，為三鄉鎮民眾往來中山高速公路之重要連接要
道，且肩負舊濁水溪及清水溪之防災搶險運輸功能，該橋
梁現況寬度不足，同時僅能單部車輛通行，無法會車；且
橋梁兩端與道路均不對接，通行車輛需較大幅度之轉彎半
徑，因此經常擦撞護欄，險象環生；另橋梁結構混凝土嚴
重剝落，鋼筋外露，通行安全實有疑慮。

    二、本案已有多單位多次現場會勘，有鑑於今年 10 月發生宜蘭
縣南方澳大橋斷裂事故，強化橋梁安全實刻不容緩，請縣
府儘速改建該橋梁，以保障縣民通行安全。

辦    法：同案由。
審查意見：送縣府研究辦理。
大會決議：照審查意見通過。 
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彰化縣議會第 19屆第 2次定期會議員提案
第  11  號案          類  別：水 資
提案人：劉惠娟        連署人：黃俊源、許晋揚、張國棟、林庚壬
                              林宗翰
案  由：建請縣府儘速辦理本縣員林市中山路 2段 369巷一帶之排

水系統改善工程，以保障民眾生命財產安全，並提升居住
品質案。 

說  明：本縣員林市中山路 2段 369巷一帶，因地勢較周邊區域低，
且加上原有之排水系統不良，每逢雨季來臨時，雨水經常
無法順利宣洩，導致常年有積水情形發生，建請縣府應儘
速全面通盤檢討並整合改善區內地下排水系統，以澈底解
決該地區常年之淹水問題，進而保障民眾生命財產安全及
提升居住品質。

辦    法：同案由。
審查意見：送縣府研究辦理。 
大會決議：照審查意見通過。 

彰化縣議會第 19 屆第 2次定期會議員提案
第  12  號案   　　  類  別：文 化 
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提案人：劉惠娟   　　連署人：黃俊源、許晋揚、張國棟、林庚壬
                             林宗翰                           
案　由：建請縣府落實對於傑出文化藝術人士(如：薪傳獎得主等)

之文化藝術傳承與宣揚工作，以扶植文化藝術產業，保障
文化藝術工作者，並提昇民眾文化水準案。 

說　明：為真正落實宣揚並傳承傑出文化藝術人士之文化藝術技藝，
建請縣府研擬定期舉辦文藝展演或向下紮根計畫等宣揚活
動，讓傑出文化藝術人士能夠在學校或社區巡迴展演或傳
承其技藝，以實質扶助文化藝術產業之活絡，並保障文化
藝術工作者之生活，同時藉以提升民眾文化之水平。

辦    法：同案由。
審查意見：送縣府研究辦理。 
大會決議：照審查意見通過。 

彰化縣議會第 19 屆第 2次定期會議員提案
第  13  號案   　　   類  別：社 會
提案人：劉惠娟        連署人：黃俊源、許晋揚、林宗翰、郭燕陵
                              顧黃水花、許書維  
案　 由：建請縣府研議放寬「預防走失載具-守護 BBCall」之申請資

格，以嘉惠更多本縣有走失之虞之長者或身心障礙者，進
而減少不幸社會事件之發生率案。 

說   明：本縣「守護 BBCall」運用防走失載具的藍芽發訊功能，能
顯示配戴載具者的定位訊息，並內建收發公告與即時傳訊
功能，一旦有使用者走失，家屬即能透過「守護 BBCall」
發送公告的功能，即時請其他用戶幫忙協尋，且熱心民眾
若遇到走失者，亦能主動使用「守護 BBCall」來幫助使用
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者找到家屬。本項服務雖立意良善，然目前載具申請對象
僅限於確診失智者，卻忽略其他有走失之虞之疑似失智者
及相關身心障礙者，如：精神障礙、智能障礙者之需求，
建請縣府應研議放寬本項服務之申請資格，以嘉惠更多本
縣有走失之虞之需求者，進而減少不幸社會事件之發生率。

辦    法：同案由。
審查意見：送縣府研究辦理。 
大會決議：照審查意見通過。 

彰化縣議會第 19 屆第 2次定期會議員提案
第  14  號案   　　   類  別：環 保
提案人：蕭淑芬        連署人：尤瑞春、凃俊任、謝彥慧、楊妙月
                              黃盛碌、曹嘉豪、張春洋、吳韋達
                              白玉如、凃淑媚、柯振杯、謝彥慧
案　 由：建請縣府寬列經費補助各鄉鎮(市)公所購置碎木機，以利

清除轄內枯枝落葉，避免民眾露天燃燒影響空氣品質案。 
說   明：
    一、枯枝落葉隨處可見，但已不再是傳統家庭能源之一，因此

每當農民修剪果樹或颱風過境，便可看到成堆的枯枝落葉
堆置路旁或空地任其腐朽，少數民眾為圖一時之便就地燃
燒，如此不僅影響空氣品質，更易造成行車視線不良，危
及用路人安全。

    二、今為有效處理枯枝落葉，維護空氣品質，建請縣府寬列經
費補助各鄉鎮(市)公所購置碎木機，以有效清除轄內枯枝
落葉，確保空氣品質。  

辦    法：同案由。
審查意見：送縣府研究辦理。 
大會決議：照審查意見通過。

彰化縣議會第 19 屆第 2次定期會議員提案
11



第  15  號案   　　   類  別：衛 生、消 防、環 保
提案人：曹嘉豪        連署人：張雪如、吳淑娟、陳榮妹、劉淑芳
                              凃俊任、吳韋達、陳一惇、蕭如意
                              李浩誠、陳重嘉                
案　 由：建請縣府儘速輔導業者公開親子餐廳食材來源，並彙整相 

關資訊登錄於縣府資料庫，促使資訊公開透明化，確保民
眾知的權力，以提供親子飲食衛生及遊戲設施安全的環境
案。 

說   明：
    一、時下親子餐廳正夯，全因少子化影響再加上父母平日工作

繁忙，因此讓家長更捨得掏腰包共享親子歡樂時光。惟在
此之餘，業往往只顧營利卻罔顧了消費者應有的權益，因
而造成食安問題頻傳。

    二、今為提升縣內整體餐飲文化，將彰化打造成「安居樂業」的
幸福城市，縣府更應加強協助輔導及管理稽查等工作，並
聯合衛生、消防、環保等單位，以跨局處橫向聯結方式，針
對全縣標榜親子餐廳進行專案稽查。除此之外，衛生局更
應專案輔導親子餐廳業者食品安全衛生自主管理，並實施
分級評核制度，以精進親子餐廳業者之食品安全知能，盼
藉由通過餐飲輔導分級評核制度，以帶動業者共同守護食
品安全，讓親子吃得安心又開心。  

辦    法：同案由。
審查意見：送縣府研究辦理。 
大會決議：照審查意見通過。

彰化縣議會第 19 屆第 2次定期會議員提案
第  16  號案   　   類  別：經 綠     
提案人：蕭如意      連署人：張錦昆、林茂明、洪柏葳、黃千宴    
                            劉淑芳、柯振杯、林庚壬、顧黃水花
案　 由：建請縣府研議將社頭鄉埤斗村第 5公墓遷葬後，設置賽車

場，促進地方觀光及產業發展案。 
說   明：

     一、社頭鄉埤斗村第 5公墓即將於109年 5月 31日公告遷葬期 

滿，屆時公所將無主墳墓遷葬後，約可騰出 14公頃之社

頭鄉所有土地。

     二、該地點臨近田中彰化高鐵站及聯外道路交通網絡非常方便，
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且鄰近社頭鄉全國知名清水岩寺及已近完工驗收新觀光據

點「清水之森丶幸福東南角遊憩據點」社頭清水岩溫泉露營

區，建請成立彰化縣賽車場，拉抬帶動本縣汽車零組件產

業及相關產業鍊，促進觀光及產業發展。 
辦    法：同案由。
審查意見：送縣府研究辦理。 
大會決議：照審查意見通過。
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